



BIBLIOTHECA IVRIDICA LATINA MEXICANA

En el *Commentariolum petitionis* se dejan ver todas las desventajas en que se hallaba Cicerón en su candidatura para el consulado; pero también la importancia de su elocuencia en este campo, así como la simpatía de que gozaba entre los ciudadanos; la gratitud que debía cobrar de quienes alguna vez hubieran sido defendidos por él en su calidad de abogado y con frecuencia, la indignidad a que Cicerón tuvo que enfrentarse para conquistar su propósito.

El candidato debía lograr que se hablara bien de él; que todos llegaran a pensar que él los conocía en persona; hablarles cortésmente, pedirles asidua y diligentemente; ser benigno y liberal. Su casa debía colmarse de gente hasta entrada la noche; presentarse gente de todas las familias. Su discurso debía satisfacer a todos; su obra, a muchos; hasta lograr, no que su fama llegara al pueblo, sino que el pueblo mismo asumiera como tarea propia su campaña electoral.